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立法院公報 第 105 卷 第 4 期 院會紀錄

楊鎮浯  廖國棟  鄭天財  黃昭順  徐榛蔚 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第三案，請提案人李委員彥秀說明提案旨趣。 

李委員彥秀：（13 時 53 分）主席、各位同仁。本院委員李彥秀等 16 人，針對高鐵南港站預計於

今年度七月份通車，請臺灣鐵路管理局儘速配合高鐵南港站通車時程，加速將臺鐵南港車站提

升為一等車站，增加對號班次停靠，方便國人轉乘，落實台北東區新門戶之整體都市交通規劃

。是否有當？敬請公決。 

第三案： 

本院委員李彥秀等 16 人，針對高鐵南港站預計於今年度七月份通車，請臺灣鐵路管理局儘速配合

高鐵南港站通車時程，加速將臺鐵南港車站提升為一級車站，增加對號班次停靠，方便國人轉

乘，落實臺北東區新門戶之整體都市交通規劃。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、南港高鐵站預定於今年七月正式通車，將成為大臺北地區繼板橋、臺北之外第三個高鐵

、台鐵、捷運之共構車站。更是北臺灣最大站體車站。然而臺鐵南港站目前每天僅有少數幾班

對號列車停靠，如需要轉乘對號車次列車，依舊需要到松山、臺北、板橋火車站搭乘。如不儘

速規劃調整，可以想見，未來東部地區國人若要搭乘鐵路運輸工具前往西部地區，仍只能搭乘

列車至臺北或是板橋車站之後再轉乘高鐵。內湖、南港、汐止及臺北東區的居民如要搭乘東部

幹線，前往花東地區，仍需要到松山車站轉乘，南港車站將是一個有名無實的轉運站，更無法

扮演紓解臺北車站運輸人潮的功能。 

二、本席認為，南港車站依目前中央、地方的交通運輸規劃，都應扮演更重要的角色。除了

目前正在辦理規劃的長途客運國道轉運站功能之外，首要更應先強化臺鐵南港站的角色功能。

透過班次調整，增加對號列車停靠，將臺鐵南港車站提升為一級車站，成為有效吸納東部地區

國人前往西部地區的大臺北東區新門戶，便利內湖、南港、汐止居民至南港車站轉乘東部幹線

，活化地方經濟。 

提案人：李彥秀 

連署人：蔣乃辛  賴士葆  廖國棟  孔文吉  柯志恩  

王育敏  張麗善  呂玉玲  鄭天財  徐志榮  

簡東明  黃昭順  陳宜民  林麗蟬  許毓仁 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第四案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。 

江委員啟臣：（13 時 54 分）主席、各位同仁。本席等 12 人，有鑑於大臺中都會區正在形成，周

邊舊臺中縣地區，甚至苗栗、彰化地區的人口，都因為臺中的發展，而逐漸移動、靠攏，國道

一號成為民眾生活圈交通往返的重要道路。在使用車輛次過多的情況下，國道一號已喪失其作

為高速公路原有之功能，服務品質因嚴重的塞車而下滑。爰此，要求行政院立即著手規劃「國

道一后彰高架道路」，以此高架道路有效分散車流，紓解國道一號高速公路臺中段的塞車壓力


